

Au sein du Parc naturel régional du Morvan, Les Rochers du Carnaval dévoilent aux amateurs de pleine nature, un paysage étonnant de beauté.

est un site extraordinaire qui mérite le détour. Situé sur le massif d'Uchon, il abrite un écosystème fragile et révèle, de magnifiques chaos granitiques. Perchés à plus de 600 mètres d'altitude, Les Rochers du Carnaval, au sein de la Commune d'Uchon surnommée la « Perle du Morvan », offrent un beau panorama sur le bocage, le massif du Morvan et sur la chaîne des Puys. Par son aspect pittoresque et son intérêt géologique, floristique et faunistique, cette curiosité géologique emblématique de la Saône-et-Loire, classée en 1940, accueille touristes et sportifs, amoureux de loisirs en pleine nature.





Agir pour le patrimoine

Géré par le Conservatoire d'espaces naturels de Bourgogne qui œuvre à sa restauration en lien avec les propriétaires et partenaires locaux, le site, bien que privé, est ouvert au public. Créé en 1986, le Conservatoire de Bourgogne est une association loi 1901 qui fait partie d'une fédération de 24 conservatoires en France. Reconnue d'intérêt général, elle vise à préserver la biodiversité bourguignonne. « La gestion de plus de 200 sites représentant 6.200 hectares de parcelles acquises ou appartenant à des privés ou collectivités, a été confiée à notre association via des conventions de partenariat, explique Estelle Choukroun, Responsable communication. » Comme le souligne Aurélien Poirel, Coordinateur départemental de Saône-et-Loire « Les milieux naturels concernés sont (très) variés : tourbières, landes, forêts, prairies humides, pelouses sèches, etc. Chacun de ces sites constitue un patrimoine d'intérêt écologique à l'échelle régionale voire nationale ou européenne. Les Rochers du Carnaval font l'objet de l'attention du Conservatoire depuis 1996. C'est notamment la présence de pelouses et landes acides, menacées par la déprise agricole, qui a justifié l'intérêt du Conservatoire de Bourgogne pour ces parcelles. »

Une flore et une faune exceptionnelles

Plusieurs espèces sont inscrites comme vulnérables ou en danger sur la Liste rouge régionale de la flore de Bourgogne et certaines sont mêmes protégées au niveau régional. Coté faune, oiseaux, reptiles, insectes et mammifères trouvent ici des terrains de chasse, sites de reproduction ou refuges, favorables. Pour leur singularité, Les Rochers du Carnaval attirent de nombreux visiteurs et sa préservation implique l'intervention de nombreux partenaires autour de plusieurs objectifs : restaurer et entretenir les milieux naturels, sensibiliser le public et valoriser le territoire.

Parcours pédestre 100 % nature

Les amateurs de balades nature, de beaux points de vue et de ressourcement sont immédiatement séduits par la vingtaine de gros blocs de granit sculptés par la pluie et le vent. Depuis le parking, un sentier traverse, sur 550 m environ, cet étrange jar-

din de pierres défiant les lois de l'équilibre. Il est balisé, aménagé et libre d'accès toute l'année. Outre ce sentier, 3 boucles de randonnée pédestre de 4 à 8 km permettent de découvrir les autres atouts naturels de cette petite zone : forêts de chênes, étangs et bocages et autres chaos granitiques du massif. Le départ se fait depuis l'Auberge de la Croix Messire Jean. Les Rochers du Carnaval sont donc une belle entrée en matière pour s'aventurer dans ce poumon vert de Bourgogne, à condition bien-sûr de respecter ce remarquable environnement.

Soutenir la biodiversité

La protection de la nature est un enjeu majeur pour notre société. Le Conservatoire d'espaces naturels de Bourgogne agit au quotidien pour préserver la biodiversité et les paysages bourguignons. Vous pouvez soutenir cette association en adhérant ou simplement par un don. Vous pouvez également soutenir le Conservatoire d'espaces naturels proche de chez vous.

> www.cen-bourgogne.fr www.reseau-cen.org





142 | Maison & Jardin magazine | 143